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Эта книга —  первый выпуск
серийного издания совместного
научно�исследовательского про�
екта Орловского государствен�
ного университета (кафедра ис�
тории русской литературы XX�XXI
веков) и  Орловской детской шко�
лы изобразительных искусств и
народных ремесел. Серия осно�
вана в 2007 году и носит название
"Орловский край в русской лите�
ратуре ХХ�ХXI веков".

Автором, ответственным ре�
дактором и составителем явля�
ется кандидат филологических
наук, доцент кафедры русской
литературы ХХ�ХХI веков Г.А. Тю�
рин, а художественным редакто�
ром  — директор Орловской дет�
ской школы изобразительных

искусств и народных ремесел
А.Ю. Анохин.

Леонид Николаевич Потапов
ушел из жизни в 2004 году. Кол�
леги вспоминают его как замеча�
тельного человека, художника,
поэта. В книге собраны исследо�
вания, публикации Л.Н. Потапо�
ва, воспоминания его коллег и
друзей. Большой интерес пред�
ставляют   оригинальные гравю�
ры талантливого художника. 

На презентации проекта суп�
руга Л.Н. Потапова торжественно
передала архивные материалы
мужа в Орловский объединенный
государственный литературный
музей И.С. Тургенева, где будет
открыт его  личный фонд. 

Марьяна МИЩЕНКО.

НОВЫЕ КНИГИ
О СТАРОМ ОРЛЕ

13 сентября в Орловской детской школе
изобразительных искусств и народных ремесел
состоялась презентация книги, посвященной
преподавателю этой школы — художнику, поэту 
и краеведу Леониду Николаевичу  Потапову.

В области зафиксировано падение продажи
крепких алкогольных напитков, прежде всего
водки. Вместо этого орловцы стали чаще по'
купать менее крепкое спиртное — пиво и ви'
но.  
По словам начальника областного управления

торговли В.П. Агапова, рост продаж прежде всего

коснулся качественных сортов вина и большинства
видов пива. "Такая тенденция наблюдается уже по�
следние три года. Возможно, после ежегодного пер�
воянварского роста акцизов, в результате чего подо�
рожает и водка, уровень продаж этой продукции еще
больше снизится", — пояснил Владимир Петрович.

Информагентство"Орловской правды".

ВОДКА НА ОРЛОВЩИНЕ ТЕРЯЕТ ПОПУЛЯРНОСТЬ

ДОРОГА — 
К ОКТЯБРЮ

В Болховском районе  пол'
ным ходом идет ремонт до'
роги федерального значе'
ния Калуга — Орел. 
Работами занимается филиал

ОГУ "Орелгосзаказчик" — "Бол�
ховский дорожный отдел". В на�
стоящее время на участке рабо�
тают десять человек, несколько
самосвалов, а также другая спе�
циализированная дорожная тех�
ника. Предполагается отремон�
тировать около пяти километров
дороги. Работы должны завер�
шиться к концу сентября.

РОДДОМ
ЗАКРЫЛСЯ 
НА РЕМОНТ 

С 10 сентября Орловский
городской родильный дом
закрылся на капитальный
ремонт. Все его пациентки
направлены в областной
роддом.
По словам руководства город�

ского роддома, обновленное
здание вновь откроется 8 октяб�
ря. Согласно плану будет прове�
ден капитальный ремонт всего
акушерского корпуса и отделе�
ния патологии беременности. 

Для этих целей из городского
бюджета выделена сумма в 1
миллион 100 тысяч рублей. Кро�
ме того, на одной из сессий гор�
совета было принято решение
дополнительно предоставить ро�
дильному дому 1 миллион 900
тысяч рублей.

КАК
СОХРАНИТЬ

ШКОЛУ
Долгое время решался во'
прос: быть или не быть Коп'
тевской начальной мало'
комплектной школе Зна'
менского района? С этого
учебного года было решено
сделать ее филиалом Крас'
никовской средней школы.
Сейчас здесь обучаются всего

пять ребят. В этом году за парты
впервые сели два первоклассни�
ка: Сергей Лядских и Ульяна Мо�
лодикова. У них новый  педагог:
теперь обучать ребят будет вы�
пускница Болховского педагоги�
ческого колледжа Нина Никола�
евна Маркина. 

Информагентство
"Орловской правды".

Строительством магазина за�
нимается местное райпо. Сейчас
в торговом центре идут внутрен�
ние отделочные работы. По сло�
вам председателя правления
райпо Н.С. Иванова, уже сделаны
полы и смонтированы подвесные
потолки, через неделю должно
поступить торговое и холодиль�
ное оборудование. В октябре бу�
дет создана единая система
функционирования оборудова�
ния, будут подключаться кассо�
вые аппараты, изготавливаться
реклама. "Надеемся, что к 1 ноя�
бря будет завезен товар, и тогда
магазин распахнет двери для по�
сетителей", — говорит Николай
Степанович. На устройство мага�
зина европейского уровня пред�
полагается истратить три милли�
она рублей. Уже освоена полови�
на суммы.

Информагентство
"Орловской правды".

В Орле продолжается проведение открытых
конкурсов по выбору управляющей организа'
ции в тех домах, жители которых не определи'
лись со способом управления или их выбор не
был реализован.
Таких в городе большинство. Согласно статистике

из 2276 многоквартирных домов со способом управ�
ления определились только 246. Непосредственное
управление выбрали жильцы 38 домов. Товарищества
собственников жилья предпочли 8 домов. Жители 73
домов отдали предпочтение управляющим организа�
циям. 

Ожидается, что к 15 сентября дополнительно будут
заключены договоры управления еще по 250 домам.
В отношении тех домов, жители которых к началу сле�
дующего года не определятся со способом управле�
ния, муниципалитет  будет проводить открытые кон�
курсы по выбору для них управляющих организаций.
Среди причин пассивности граждан — боязнь жиль�
цов принимать решение и нести ответственность за
сделанный выбор, слабое знание жилищного законо�
дательства и обычное безразличие к тому, что проис�
ходит за пределами собственной квартиры.

Информагентство"Орловской правды".

КТО ЗАЙМЕТСЯ ОРЛОВСКОЙ КОММУНАЛКОЙ?
В п. Змиевка в ближайшее
время будет открыт мага'
зин самообслуживания. Он
расположится в помещении
торгового центра.

МАГАЗИН
ЕВРОПЕЙСКОГО
УРОВНЯ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).
— В поселке много

торговых предприятий,
продающих хлебобулоч�
ные изделия, — расска�
зал его глава Ю.В. Соко�
лов. — Это и знаменская
пекарня, и Орловский
хлебокомбинат, и райпо
"Единство". Но наряду с
нашими давними постав�
щиками хлеба появились
и новые, которые предла�
гают свою продукцию по
социально ориентиро�
ванным ценам. Организо�
вывая ярмарку, мы хотели
предложить потребите�
лям и их товар, чтобы лю�
ди смогли оценить его и
сделать выбор. Ну а если
им понравится, будем
расширять в магазинах
ассортимент хлебобулоч�
ных изделий, приглашая к
сотрудничеству новых
хлебопеков. 

Один из участников яр�
марки руководитель пе�
карни № 5 Е.Г. Прозукин
рассказал о программе
обеспечения города и об�
ласти так называемым
"социальным" хлебом:  

— Производители хле�
бобулочных изделий, об�
ластная администрация,
гильдия пекарей и конди�
теров заключили трехсто�
роннее соглашение, со�
гласно которому нам про�
дают муку по сниженной
цене, а мы в свою оче�
редь реализуем хлеб с
минимальной наценкой.
Администрация Орлов�

ского района оказывает
нам, производителям
хлебобулочных изделий,
помощь в проведении по�
добных мероприятий.
Идут нам навстречу и в
организации ярмарок вы�
ходного дня. Помимо это�
го мы планируем ездить в
самые отдаленные насе�
ленные пункты района и
устраивать такие ярмарки
и там.

В Орловской гильдии
пекарей и кондитеров
сейчас состоят 15 това�
ропроизводителей хле�
бобулочных изделий. На�
иболее активные из них
участвуют в такого рода
ярмарках. Безусловно,
дело это хорошее и нуж�
ное. А что же думают по
этому поводу покупате�
ли? 

В.И. Лукашина: 
— Пришла сегодня по�

смотреть, что же это за
ярмарка. Попробовала —
все вкусное. Теперь вот
покупать собираюсь, ведь
цены, как и обещали, ни�
же магазинных.

В.И. Мулюкина: 
— Мне нравится про�

дукция этих производите�
лей, покупаю ее часто.
Все свежее, хорошее, а
цены приемлемые.

Сегодня ярмарка�де�
густация пройдет в по�
селке Стрелецкий, где
жители также смогут при�
обрести к столу и недоро�
гие "кирпичики", и вкус�
ную свежую выпечку. 

Ирина СОКОЛОВА.

ЯРМАРКА ХЛЕБА

Фото Андрея САСИНА.

Сегодня в администрации
Верховского района состо'
ится собрание участников
боевых действий в Афгани'
стане и Чеченской Респуб'
лике, а также ветеранов во'
енной службы, проживаю'
щих в районе.
Им предстоит выбрать пред�

седателя районного комитета
ветеранов войны и военной
службы, а также рассмотреть и
утвердить план работы на по�
следние месяцы 2007 года. По

словам председателя районного
совета ветеранов Н.И. Благодат�
кова, в районе насчитывается
около 140 участников боевых
действий и ветеранов военной
службы.

Информагентство
"Орловской правды".

ВСТРЕЧА 
БОЕВЫХ
ТОВАРИЩЕЙ



ФАКТЫ
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Акция состоится  в 14.00 в торговом центре «Малиновая вода»,
расположенном в г. Орле по ул. Ленина, 17. 

Трансляция акции — в прямом эфире радио «Хит'FМ».

Будут разыграны  ценные
призы.

Для участия в конкурсе пришлите по почте или принесите в
редакцию по адресу: 302000, г. Орел, ул. Брестская, 6, каб. № 2

ксерокопию оплаченного подписного абонемента на 1�е
полугодие 2008 года и обязательно приходите на акцию.

Желаем удачи!

15 сентября 2007 года  «Орловская правда»  по итогам льготной
подписки проводит традиционный  розыгрыш призов среди подписчиков!

Эта акция уже прошла в 17 ре�
гионах нашей страны. В Орле она
будет проводиться в субботу, с 11
до 13 часов, одновременно в не�
скольких орловских вузах:
ОрёлГТУ,  ОГУ,  ОГИЭТ, ОРАГС,
ОГИИК. Участники проекта  хотят
выяснить, много ли в нашем горо�
де "будущих миллионеров"? Кто
из них через пару лет сможет
стать движущей силой экономики
нашей страны? 

Активная группа проекта за�
даст интервьюируемым один

единственный вопрос: "Что такое
джоуль?". Те парни и девушки, ко�
торые правильно на него ответят,
тоже смогут стать участниками
образовательного проекта "Кад�
ры для модернизации страны". А
вместе с тем получить уникаль�
ную возможность участвовать в
конференциях, тренингах, акци�
ях, форумах, "круглых столах" с
представителями бизнес�сооб�
ществ и региональных властей.
Кроме того, стажироваться и тру�
доустраиваться в крупнейших

российских компаниях, общаться
с известными учеными, полити�
ками, политологами. Периодиче�
ски для участников проекта будут
организовываться лекции, мас�
тер�классы и эксклюзивные заня�
тия преподавателей Кембридж�
ского, Калифорнийского универ�

ситетов, вузов Гро�
нингена, Лейдена,
Брюсселя, ведущих
вузов Москвы. 

В настоящее
время проект "Кад�
ры для модерниза�
ции страны" дей�
ствует в 25 регио�
нах нашей страны.
В планах его руко�
водителей — созда�
ние всероссийской
школы PR�специа�
листов; организа�
ция на своей базе
крупнейшего моло�
дежного кадрового
агентства. 

П р е з е н т а ц и я
проекта "Кадры для
м о д е р н и з а ц и и
страны" в Орле со�
стоится 18 сентяб�
ря в здании город�
ской администра�
ции. А в дальней�
ших планах его 

участников — выезд на тренинг в
Липецк, межвузовская конферен�
ция на тему "Перспективы Рос�
сии", межрегиональная деловая
игра "Команда XXI" с финалом в
Москве, ярмарка вакансий для
участников проекта.

Анна АКАТЬЕВА. 

Алексей Евгеньевич и сам пишет музыку.
Вообще круг интересов его весьма широк —
электронная музыка, литература, астроно�
мия. Цифровой фотографией он занимается
с 2004 года. Фотографии публиковались в
книгах орловских издательств, орловской пе�
риодике, российской библиотечной периоди�
ке. 

Алексей Дербенко работает руководите�
лем зала электронной информации в Орлов�
ской областной библиотеке им. И.А. Бунина.
Свободное от работы время любит проводить
на природе, где и черпает вдохновение для
своего творчества.

Фотографии, представленные на выстав�
ке, передают разные настроения и состояния
природы — яростную мощь разыгравшейся
грозы и тишину заснеженного леса, мягкую
пастель летнего луга и яркую палитру осенне�
го  парка.

Вот классический для срединной России
пейзаж — излучина неширокой реки, порос�
ший разнотравьем склон, рыжий жеребёнок�
стригунок, обернувшийся на шумную гусиную
стаю… 

— Фотохудожник�профессионал прошёл
бы мимо таких,  слишком простых, казалось
бы, уже примелькавшихся вещей, — говорит
признанный орловский мастер фотографии
Леонид Михайлович Тучнин, — однако это
цепляет взгляд и сердце зрителя. Професси�

оналы изначально заморачиваются вопро�
сом: как это продать? У Алексея другой под�
ход — он сам восхищается теми картинами,
что выхватывает его внимательный взгляд, и
пытается передать свои чувства в фотогра�
фии. Главное — чтобы было красиво. И это в
самом деле красиво.

Как верно заметила сотрудник музея Тур�
генева, одна из организаторов выставки 
Л.М. Александрова, такая искренность, такая
эстетическая отзывчивость в искусстве сей�
час редко встречаются.

"Это — живопись, это — музыка", — чаще
всего отзывались о дербенковских работах
зрители. Они и правда музыкальны, живопис�
ны и поэтичны.  И потому так хорошо вплета�

лись в атмосферу выставки стихи
наших великих земляков Ивана Бу�
нина и Афанасия Фета, прочитан�
ные актёром театра "Русский
стиль" Александром Столяровым.

Мощные панорамы и работы,
сделанные в технике макросъём�
ки, одинаково долго задерживают
зрительский взгляд. В работах
Алексея Дербенко есть свой
шарм и нерв, своя философия —
не случайно выставка называется
"Моя точка зрения". Это не просто
техника, не просто ракурс, а худо�
жественная позиция, воспеваю�

щая красоту родной земли, радость бытия. И
выражена она талантливо, тонко и ориги�
нально.

Я долго рассматривала пушистую кисточку
обычного дачного укропа, густо усеянную
разнокалиберными капельками росы. Оста�
новись, суетливый человечище, всмотрись в
это обыкновенное чудо, в эту не сравнимую
ни с каким делом рук людских роскошь — ис�
тинную, первозданную. То, мимо чего мы про�
носимся в жизни, нам иногда возвращают ис�
кусство и те, кто ещё способен замечать спя�
щих в гнезде птенцов и встающие над лугами
туманы.

Анжела САЗОНОВА.
Фото автора.

«ЧТО ТАКОЕ 
ДЖОУЛЬ?»

В одном из своих интервью экс'премьер'министр РФ
Михаил Фрадков сказал: "Скоро работа человека, который
знает слово "джоуль", будет оцениваться в миллион". 
Судя по этому утверждению, ответ на вопрос "Что такое
джоуль?" может служить своеобразным индикатором
уровня образования человека. Поэтому участники
всероссийского молодёжного образовательного проекта
"Кадры для модернизации страны", который был
организован в России автономной некоммерческой
организацией "Центр индивидуального развития", решил
провести массовую акцию под названием "Что такое
джоуль?" среди студентов вузов.

В выставочном зале Орловского музея И.С.Тургенева
открылась выставка фоторабот Алексея Дербенко "Моя
точка зрения". 
Фамилия Дербенко в Орле на слуху, Алексей — сын
известного орловского композитора Евгения Петровича
Дербенко, который оригинально "озвучил" открытие
выставки, взяв в руки гармонь. Красивая, лиричная
мелодия удивительно гармонировала с
представленными в экспозиции работами. 

ФОТОМУЗЫКА
ВЫСТАВКИ

16 сентября в Орле в рамках Всерос'
сийского дня бега пройдут соревнования
"Кросс наций'2007". В связи с этим будет
закрыто движение транспорта по Совет'
скому району с 11 до 16 часов.

Руководство ГИБДД рекомендует во'
дителям в указанные часы выбрать мар'
шрут движения, минуя Советский район.

Информагентство 
«Орловской правды».

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ОРЛА СТАНЕТ

ПЕШЕХОДНЫМ

ЕСТЬ ЕЩЁ
МЕЦЕНАТЫ
В Урицком районе сложи'
лась традиция шефства ря'
да предприятий над учеб'
ными учреждениями.
Так, ОАО "Орловская Нива"

оказало помощь в ремонте зда�
ния Себякинской основной шко�
лы. В начале учебного года руко�
водитель агрохолдинга А.С. Су�
доргин подарил школе спортив�
ный инвентарь, художественную
литературу, а первоклассникам
достались ранцы с полным набо�
ром школьно�письменных при�
надлежностей. Кроме того, пла�
нируется выплата стипендии уча�
щимся, которые учатся без тро�
ек. 

Генеральный директор ООО
"Планета" Г.Л. Перелыгин пода�
рил Архангельской школе DVD�
проигрыватель, а также намерен
выплачивать прилежным уча�
щимся Архангельской, Городи�
щенской и Теляковской школ сти�
пендию. Кроме того, он помог в
приобретении спортивной фор�
мы для футбольной команды На�
рышкинской средней школы № 2,
а выпускник этой школы А.В. Жи�
ляев помог приобрести  спортив�
ный инвентарь. Помогают благо�
творители и другим учебным за�
ведениям района.

ЗИМА  
НЕ ЗА ГОРАМИ

Учреждения культуры по'
селка Хомутово Новодере'
веньковского района подго'
товлены к зимним морозам.
Здание центральной район�

ной библиотеки после капиталь�
ного ремонта готово к отопитель�
ному сезону. В школе искусств
был проведен косметический ре�
монт, подготовлено оборудова�
ние котельной, опробована сис�
тема отопления. В центре культу�
ры уже закончился ремонт ко�
тельной, в ближайшее время за�
вершатся ремонтные работы в
учебных кабинетах и музее.

КВАРТИРЫ
МАШИНОСТРОИТЕЛЯМ

Этой осенью работники По'
кровского завода пневмо'
аппаратов получили благо'
устроенные квартиры.
Руководство предприятия за

все годы существования завода
не сворачивало жилищную про�
грамму. Ежегодно к профессио�
нальному празднику — Дню ма�
шиностроителя — лучшие за�
водчане справляют новоселье.
Этой осенью новые квартиры
получили шесть работников
завода. Сейчас ведется строи�
тельство еще трех двухквартир�
ных домов.  

Информагентство
"Орловской правды".


